

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAIS	OTRO
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelta. 5 cts. Id. atrasado . 10

A los coleccionistas DE SELLOS

Se ha recibido un nuevo surtido de sellos, sueltos y con paquetes y artículos filatélicos, de la casa Vix, de Madrid, Tienda de José Nadal, Zagrana, 8.

Rura

Enamorados nosotros de la vida del terreno y convencidos de que en los trabajos e industrias que con la agricultura se relacionan está la base más firme de la regeneración anhelada, reproducimos las elocuentes palabras con que el escritor insigne ha escrito a todas las clases del país un elocuente llamamiento a las faenas de la tierra:

El labrador feliz que en la comedia *El villano en su rincón* ensalza con hermosos versos la paz campestre, señala como enemigos de ésta la guerra, la política y el comercio, y en general detesta las ambiciones, sin considerar que también el labrador ambicioso, y por eso siembra, y que las diversas ambiciones humanas dan valor y empleo a la energía del agricultor. Si hoy viviera reconocería el buen villano la compatibilidad del cultivo de la tierra con todas las artes, con el comercio aventurero, con la política y aun con la guerra, y dirigiría sus cargos lastimosos contra la calamidad que ahora llaman absentismo, y consiste en que todo villano con suerte abandone su rincón apacible para venir a holgar en las ciudades, criando a los hijos para pasantes en corte ó para funcionarios de postiza ilustración, engrasando así la muchedumbre parasitaria que devora el cuerpo social.

El siglo que ya hemos de llamar *pasado* (y trabajo nos cuesta llamarlo así) nos ofrece, junto a evidentes progresos, fenómenos y casos de contrarrevolución. El más notorio es el creciente desmedro social de la raza labradora y el rebajamiento del tipo del hombre del campo. *Los caballeros del verde gabán* han venido muy a menos, bien porque los hijos les han salido poetas medianos, bien porque han menospreciado la labranza para dedicarse a carreras facultativas, á caciques, á diputados, á los de oficio, ó á otros menesteres incompatibles con el cultivo, ó más bien culto de la tierra. Ha ido esta pasando de manos fuertes á manos débiles en el sentido social; el labrador rico no acierta á formar dinastía; los grandes propietarios, herederos de tierras ó compradores de las desamortizadas, huyen de ellas, entregándolas á la rutina y á la sordidez de arrendatarios que esquilmán lo existente sin crear cosa alguna, ni mejorar lo que no les pertenece.

El labrador se ha declarado plebeyo sin redención posible y pobre de solemnidad. Vamos á la perdición si no impulsamos en el siglo que empieza la magna obra de ennoblecer al labrador, de hacerle caballero, de hacerle rico y sabio para que constituya la primera y más poderosa de las clases sociales. Señales hay en estos tiempos de que los venideros marcarán esa dirección en los destinos de España, y si así fuere, los que empalmen el siglo XX con el XXI verán entre otras maravillas el prodigio de la Civilización Bucólica, la agricultura presidiendo todas las artes, el villano engrandecido, las ciudades estacionadas á las orillas de los campos, los palacios entre mieses, la humanidad menos triste que ahora, la tierra engalanada, cubierta de toda hermosura, más joven cuanto más arada, más linda cuanto menos virgen.

B. PÉREZ GALDÓS

NOTICIAS

Del extranjero.

Ha llegado á Marsella el vapor *Natal*, correo de Madagascar, según telegramas de aquella población. Los pasajeros han dado cuenta de un terrible accidente ocurrido á primeros de Diciembre al Sur de J. Kora, entre Mubatsara y Andevorante. Una chalana remolcada por una lancha de vapor zozobó, y á consecuencia de ello se ahogaron cincuenta bourjarenes.

Estos, asustados al notar el movimiento del barco, se precipitaron bruscamente hacia uno de los costados de la chalana, y hundieron ésta en el mar.

Han sido socorridas las familias de los ahogados.

Circula en Nueva York el rumor de que han desembarcado en la Guaira (Venezuela) las tropas norteamericanas enviadas á bordo de los buques de guerra encargados de proteger á las Compañías norteamericanas concesionarias de la explotación de asfaltos.

Aquí ha circulado el rumor de que el príncipe de Gales había sido objeto de un atentado en Chatsworth.

La noticia carece de fundamento. Lo acaecido fué que la policía encontró el domingo, en el parque del Castillo, á un músico austriaco y le detuvo. Después se averiguó que ese individuo se había perdido allí, y acto continuo se decretó su libertad.

Se ha recibido un telegrama de Nottingham dando cuenta de un horrible suicidio.

Tres señoritas se arrojaron al río Trait, atándose juntas previamente, y perecieron ahogadas. Se desconoce el motivo que les indujo á quitarse la vida.

Acaban de recibirse noticias de Serbia diciendo que la policía de aquella nación se ha apoderado de varias cajas que contenían proclamas impresas en Milán y dirigidas al pueblo serbio, en que se acusa al rey Alejandro de abrigar propósitos de vender su país á las potencias.

Al decir del corresponsal de *The Daily Chronicle* en Roma, el Papa no está satisfecho de la policía seguida por el cardenal Rampolla, y pudiera provocar la retirada de su secretario de Estado.

Se anuncia para la primavera próxima el viaje á Viena y Roma del gran canciller del imperio alemán.

Esta visita tendrá por objeto, según se afirma, estrechar los vínculos de la triple alianza y llegar á un acuerdo sobre todos los asuntos pendientes.

De las islas:

Mahón

Durante el baile dado anoche en el Casino de Unión Republicana, algunos muchachos llevados de su natural curiosidad é inexperiencia, subieron al escenario y de allí se encaminaron al cielo raso del salón de baile. Buscando en la oscuridad un punto de apoyo, y en su afán de ver de cerca el monseñor tubo renovador del aire de dicho salón, uno de los chiquillos pretendió apesarse de la viga sobre la cual cabalgaba, y abriendo con el peso de su cuerpo un boquete en el papel del cielo raso, se desplomó el muchacho cayendo en el salón, pero con tal suerte que según de momento nos dijeron, en su caída y apesarse hallarse bailando multitud de parejas, sólo produjo ligero rozamiento á dos de ellas, y se limitó á él algún desfilamiento en la epidermis.

Como es natural, el susto de momento fué mayúsculo entre los allí presentes; pero el chiquillo—que contará unos doce años—se levantó del suelo por sí solo y pudo andar y moverse.

En la mañana de ayer pasaron á saludar al señor Gobernador entre otras muchísimas personas y empleadas, una comisión de los Ayuntamientos de Alayor y Villa-Carlos presidida por los respectivos Alcaldes.

El Ilmo. señor Obispo ha nombrado Notarios eclesíasticos para cada una de las parroquias de esta ciudad, siendo su misión, conferida á los reverendos Curas vicarios, la de atender á los contrayentes pobres.

Calmando paulatinamente el vendaval que ha soplado durante algunos días en esta zona, el tiempo ha entrado en un período de relativa apacibilidad, luciendo el sol que realzando los campos y sembrados presentan agradable aspecto.—O. 14 de Enero de 1901.

Inca

El lunes empezaron á repartirse á domicilio de cada uno de los moradores de esta ciudad, una importante y estensa hoja impresa que lleva por título «Una limosna por Dios», firmada por la Junta de Representantes de la beneficencia particular, que la com-

ponen personas tan respetables y distinguidas como don Pedro J. Liabrés Dean de Canarias, don Joaquín Gela bert propietario y actual alcalde, don Juan Ribas abogado y escribano, don Guillermo Pujadas presbítero y vicario, don Domingo Alcina propietario, don Juan Alzina propietaria, don Rafael Payeras procurador, don Antonio Paris teniente retirado de la guardia civil, don Miguel Rutor: profesor y don Jaime Capó oficial primero del Registro de la propiedad.

El documento de que se trata es un acabado modelo de perfección en donde se revela el prodigioso ingenio y claro talento de su autor, quien no ha olvidado un solo detalle para encauzar el pensamiento y mover el corazón humano á la caridad, con el santo fin de allegar los indispensables recursos destinados á la compra de se-lares y gastos de contribución de un edificio para la construcción de un Hospicio Hospital, en donde albergar los pobres y desvalidos de esta localidad.

Acompaña al documento una pequeña hoja volante, en donde cada jefe de familia debe suscribirse voluntariamente por una sola vez, la que será recogida después por la expresada Junta, para lo cual visitará expresamente todos los domicilios, según tiene ya anunciado.

Del resultado de la cuestación depende el que se malogre ó se funde tan necesario Asilo benéfico, á cuyo llamamiento es de esperar no se mostrará sordo este vecindario, inclinándose siempre á la caridad y al bien de sus semejantes.

—A la una y media de ayer dejó de existir á la flor de su edad, después de larga y penosa dolencia sufrida con santa resignación, el malogrado joven Magin Jaume.

Fué conducido á la última morada á las 19 del mismo día sobre cuyo féretro se había colocado una magnífica corona que le dedicó su prima Magdalena Pujadas.

Reciba la familia la expresión de nuestro pésame por tan prematura como irreparable pérdida.

—Ayer tuvo lugar en este Juzgado de Instrucción la vista sobre incidente de excepción dilatoria, el cual había despertado gran interés en este vecindario, por tener que tratarse un asunto de capital importancia, y ser los abogados de las partes don Jerónimo Pou y don Miguel Amengual.

La sala de Audiencia hallábase á las once, hora de empezar, completamente ocupada por numeroso público, ávido de oír los alegatos de defensa de las partes litigantes.

Ambos distinguidos abogados con su fácil y elocuente palabra, dejaron ante el Juzgado bien sentada la defensa de la parte por cada uno de ellos representada, cuyo juicio quedó concluso para sentencia.

—Damos las gracias al señor Alcalde en nombre de varios convencidos, por haber esta vez atendido nuestras indicaciones, recomponiendo ayer y continuando hoy la colocación de piedra machacada en la calle de Mesones y otras adyacentes.

—La sociedad La Constancia tiene acordado celebrar en sus salones diez bailes de máscara, dando principio al primero la noche de hoy.

—También esta misma noche dará comienzo la Sociedad Unión Inguense á la serie de bailes del presente Carnaval.

—Para que no falten diversiones este día, en el bonito teatro que posee la Sociedad «El Centro», habrá función dramática por distinguidos aficionados de la localidad, para los socios y sus familias.

—Sabemos también que pasado mañana, sábado, actuará en el mismo teatro la compañía de zarzuela que trabaja actualmente los domingos en el de Felanitx, con el fin de darse á conocer á nuestro público por si quiere contrararia para todos los jueves de la temporada.

—A petición de algunas personas respetables, llamamos la atención del señor Alcalde en nombre de la cultura y decoro correspondientes al título de ciudad, para que se digne prohibir como lo está en la capital, la abusiva costumbre de otros años durante el Carnaval, en que se dejaba tirar arena y huevos llenos de yeso, ceniza y otras nocivas materias, siempre peligrosas

para la vista y los vestidos de los pasenantes.

—El mercado celebrado ayer estuvo algo desamainado, por coincidir con el que tiene lugar todos los miércoles en Sineu.

Las transacciones habidas se verificaron bajo los siguientes precios: Almendrán, de 135'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)

Trigo, de 17'50 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (quartera).

Candeal, de 17'50 á 00'00 id.

Cebada del país, de 12'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 11'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 8'00 á 00'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 18'00 á 00'00 id.

Id. para ganado, de 17'50 á 00'00 idem.

Maíz, de 16'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 21'00 á 00'00 id.

Fríjoles, de 30'00 á 30'00 id.

Habichuelas (confits), de 36'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 27'00 á 27'00 id.

Cardos cebados, de 10'00 á 00'00 id. arroba.

Higos pasos, de 9'00 á 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)

Azafran, de 3 50 onza.—C. 17 de Enero de 1901

De la capital:

Por telegramas recibidos ayer se supo haber ocurrido en Valencia el fallecimiento de la joven y distinguida señora doña Emilia Pou y Moreno de Despujol.

A cuantas personas se honraban con el trato de la finada les ha causado honda y dolorosa impresión la noticia de su muerte.

Adornada de simpático atractivo y de sólidas virtudes, dejaba en todos un recuerdo respetuoso y placentero.

Enviamos á su familia y en especial al esposo y á la madre de la finada, el testimonio de la parte que nos cabe en tanto y tan justificado dolor.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lapobla haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la sustracción de una correa (vulgo es Sotro) de una casa de aquella villa.

—Da cuenta la de Buñola haber denunciado á la autoridad competente á un individuo presunto autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de pinos del monte comunal de aquella villa.

—La de Manacor detuvo á un individuo por resultar ser el autor de haber agredido á un sereno en la frente.

—Por la de Felanitx fué denunciado al Alcalde de la misma un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Luca se hallan expuestos por ocho días al público á efectos de reclamación los padrones de contribuyentes para la designación de los vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal de aquella ciudad durante el presente año.

Según un estado remitido por el Alcalde de Manacor, el resultado del censo de población de aquella villa fué de 11.223 habitantes presentes, 14 transeúntes y 92 ausentes, debiendo advertir que estas cifras no son más que provisionales, por no haber terminado aún los trabajos la Junta Municipal.

A las dos de la tarde de ayer llegó á este puerto el vapor *Lulio*, procedente de Ibiza, siendo portador de la correspondencia, pasaje y efectos.

A causa del mal tiempo suspendióse la salida de dicho buque para Barcelona, que efectuará esta tarde á las cinco.

El presidente del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma nos ha invitado á la sesión inaugural que se celebrará el día 20 del corriente á las diez y ocho en punto, en la que leerá el discurso de reglamento el socio de número don Antonio Busch y Miralles cuyo tema será *Estudio sobre la rabia*

Agradecemos la atención á don Domingo Escañá.

En el salón de sesiones de la Casa Consistorial, tendrá efecto el día 15 de Febrero próximo, á las doce y treinta minutos de la tarde la segunda subasta para el suministro de las habas mahonesas, que se necesitan en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad durante el año 1901.

Dicha subasta se celebrará bajo el mismo tipo y condiciones publicadas para la celebración de la primera.

En las primeras horas de la mañana de ayer, fué curado en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia un individuo que mientras estaba pescando en el punto denominado Corp-Mari, tuvo la desgracia de resbalar, produciéndose una herida en la cabeza.

Dicho individuo fué auxiliado por el patrón del falucho *Virgen del Carmen*, quien dió conocimiento de lo ocurrido á un individuo de la guardia municipal, quien en un carruaje acompañó al herido en esta ciudad.

También fué curado en dicho dispensario, un sujeto que había tenido la desgracia de resbalar por la escalera de su casa, produciéndose varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Con motivo de ser ayer el día de la festividad de San Antonio de Viana, abogado contra el fuego, permanecieron cerradas la mayor parte de fábricas de esta capital.

Tanto por la mañana como por la tarde, las ventorrillas y tabernas situadas en las afueras de esta población se vieron concurridas por infinidad de familias que fueron á comer la clásica ensaimada mallorquina.

El domingo próximo, se celebrará al igual de todos los años en la Santa Iglesia Catedral la solemne fiesta, costeada por el Excmo. Ayuntamiento, en honor al del mártir San Sebastián Patron de Palma.

Se ha dispuesto que no puedan tomar parte en los concursos para la provisión de escuelas los maestros que se hallen sujetos á expediente gubernativo, hayan solicitado la jubilación y estén en observación por enfermedad ó substituidos; y que sin que pueda servir en su día como de reconocimiento previo, se computen en propiedad los servicios de los maestros nombrados por la Junta provincial en virtud de concurso único, siempre que dichos nombramientos hayan sido debidamente confirmados por el Rectorado con arreglo al Reclamato por el cual se dirigió el concurso.

A las cuatro de la tarde de ayer fué conducido á la última morada el cadáver de don Vicente Llorens.

Numerosos amigos del finado pasaron á la casa mortuoria para dar el pésame á la desconsolada familia del señor Llorens.

Leemos que don Emilio Hédiger, en cuanto haya hecho entrega del mando del acorazado «Pelayo», pasará á Madrid en situación de excedencia.

La guardia municipal condujo ayer al depósito de capuchinos á varios individuos, que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

A las siete de la mañana fondó en en nuestro puerto, procedente del de Mahón, el vapor *Isla de Menorca*, conduciendo la correspondencia, carga general y 27 pasajeros, entre ellos el señor Gobernador de la provincia, don Rafael Álvarez Sereix y el teniente de alcalde don Francisco Gamarra.

Se ha concedido la cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo al comandante del regimiento de Infantería de Baleares, número 1, don Francisco Mateu y Ripoll. Le felicitamos.

Se halla casi totalmente restablecido de la pulmonía que le ha retenido en cama estos días, el Excmo. señor don Rosendo Moñó, Capitán general de estas islas.

Nos alegramos vivamente de su memoria, deseando su completo restablecimiento.

En la madrugada de anteyer falleció repentinamente en el fuerte de San Carlos, el soldado José Minguez Galvez, del regimiento de Baleares número 1.

La orquesta que dirige el señor Serra, ejecutará en el baile de máscaras que tendrá efecto mañana por la noche en La Asistencia Palmesana los siguientes baillables:

- Primera parte
1.º Gran preludio del acto 3.º de La Campana Milagrosa.—Marqués.
2.º Walse Toujours jamais.—Valdenfel.
3.º Polka Champagne de Reus.—Cotó.
4.º Rigedón Coquelicot.—Metra.
5.º Schotis Los Colegas.—Escalas.
6.º Mazurka Marquisita.—Cotó.
Segunda parte
1.º Pasa-calle flamenco ¡A los Toros!—Salvans.
2.º Walse Fin de Siecle.—Valdenfel.
3.º Polka de Las Mujeres.—Jimenez.
4.º Tango de Viva mi niña.—Rubio.
5.º Mazurka Beau Sourire—Trave.
6.º Walse de La Revulosa.—Chapi.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza á Bartolomé Miralles Beltran (a) Coll, procesado por hurto de coles del huerto Can Gros, para que dentro el plazo de 15 días comparezca en dicha audiencia, ó de lo contrario será declarado rebelde.

El día 31 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Selva, la tercera subasta para enagenar el aprovechamiento de cuatrocientos metros cúbicos de piedra caliza que pueden extraerse del monte comunal de Einiámar.

Servirá de tipo de tasa la cantidad de 423 pesetas.

El Alcalde de Petra ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial, la liquidación de las cuentas correspondientes al cuarto trimestre del año 1900.

Anteyer por la tarde mientras el portero del Gobierno civil señor Maimó estaba limpiando unos cristales, tuvo la desgracia de romper á uno de estos con tan mala suerte que se produjo un corte de consideración en la muñeca de la mano derecha cortándose la vena.

Inmediatamente fueron llamados los facultativos señores Sancho y Ribas quienes declararon que su estado era bastante grave.

En la mañana de ayer, tuvo efecto en la calle de San Miguel, frente al oratorio de San Antonio de Viana, el acto de la bendición de las caballerías.

El número de concurrentes á dicho acto fué numerosísimo, estando además atestados de gente los balcones de la citada calle.

A pesar de la gran aglomeración de gente, gracias al buen acierto de las disposiciones del jefe de la guardia municipal no ocurrió incidente desagradable.

Al dar cuenta de la velada que se celebró anteyer en el Orfeó Mallorquí, se dió como mallorquin al insigne Bretón de los Herreros, cuando el propósito que guiaba la pluma del redactor no fué otro que recordarle como semi mallorquin, por los lazos de parentesco y cariño que unían con esta isla al inmortal hijo de Logroño.

Leemos en nuestro colega La Última Hora la siguiente noticia:

«Se nos asegura que se halla arreado un teniente del Regimiento de Infantería á consecuencia de haber formulado una reclamación ante uno de los jefes del cuerpo, en nombre de to-

dos los subalternos, quienes según parece se hallan disgustados por la forma en que se les obliga á asistir á la clase de gimnasia.

Parece que ha intervenido en el asunto el coronel del regimiento señor Hernandez, obligando á los subalternos á aquella clase.

Se hacen muchos comentarios sobre este asunto y no falta quien le dé mucho alcance.»

Ayer por la mañana se recibió en esta ciudad un despacho del Síndico del Ayuntamiento señor Martí, que como saben nuestros abonados continúa en Madrid para gestionar la aprobación del plano de ensanche y la abertura de portillos, en el cual confirma otro despacho en el que daba cuenta de haberse firmado la Real orden autorizando la abertura de los portillos.

Añade el señor Martí en su despacho que el Ministro exige que realice las obras el cuerpo de Ingenieros pagándole el Ayuntamiento.

Además el señor Alcalde recibió una carta del general Weyler, en la que le participa que se ha concedido todo lo más que se podía conceder.

Han sido designados para el cargo de auxiliares supernumerarios y ayudantes de las clases especiales, vacantes en este Instituto provincial de 2.ª enseñanza, los señores siguientes: don Pedro Bonet de los Herreros, don Roque Carnicer, don Antonio M.ª Peña, don Francisco Rosselló y don Jorge Anckerman cuyo nombramiento oficial depende del Rectorado de la Universidad de Barcelona.

Noticias del ejército

Ascensos. Ha sido ascendido á primer teniente, el segundo del Escuadrón de Cazadores de Mallorca, don Juan González Moro y Moreno.

—El sargento licenciado don Gregorio Nadal y Serra ha sido significado para ocupar la plaza de aspirante 2.º de la tesorería de Hacienda de esta provincia.

De la Audiencia

Sobre corrupción de menores fué la causa que se vió ayer ante esta Audiencia.

Es el primer juicio por jurados del actual cuatrimestre.

Comparecieron á declarar algunas mujeres de vida airada cuyas declaraciones aclaran bastante el hecho.

Sostuvo la acusación el fiscal don Marcial Polo, quien apreció culpabilidad en las procesadas.

Don Francisco Martorell defensor de estas rebatió los argumentos del Fiscal.

Retirado á deliberar el Jurado, dió un veredicto de inculpabilidad.

El Fiscal no estuvo conforme con dicho veredicto, apelando á la sala para la revisión de la causa.

El Tribunal de Derecho acordó no acceder á dicha petición, pronunciando sentencia absolutoria.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Terminan en San Felipe Neri, siendo la exposición del Santísimo á las seis; á las diez se cantará tercia y misa mayor.

Al anochecer rosario y ejercicio á la Virgen de Lourdes, Te Deum y la solemne reserva de S. D. M.

A las ocho durante una misa se dará principio á una novena de preparación á la solemne fiesta que en honor del Divino Niño Jesús de Praga se celebrará en la misma iglesia el domingo día 27 del presente mes.

Visita á la Corte de Maria. A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Teatro Principal

Compañía Cómico-Dramática de Cármen Cobeña.—Función para hoy.—Fatalidad.—Los Hugonotes.—A las ocho. Precios: Entrada general 1 peseta.—Al palcoso 0'70 pesetas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Empezan en San Jaime dedicadas á San Sebastián mártir. A las 6 de la mañana se expondrá el Santísimo á las nueve y media se cantarán horas menores, enseguida la misa mayor. Por la tarde actos de coro y al anochecer rosario y á continuación la novena de San Sebastián y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Catedral y en la parroquia de San Miguel, al anochecer se cantarán solemnes completas, preparatorias á la fiesta de San Sebastián patrón de Palma.

En San Nicolás y en San Francisco al anochecer, ejercicio de la devoción sabatina.

El ejercicio del día 19 de San José practicará en las iglesias y horas de costumbre.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de Lluch, en San Nicolás.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En Lisboa.—Tropas al Transvaal

Madrid 16 á las 23. En la Cámara de los diputados, con motivo de la discusión del Mensaje, el señor Fuschini, después de elogiar la alianza con Inglaterra, ha presentado una moción para que el gobierno gestione un nuevo convenio sobre las bases de la alianza actual.

El ministro de Negocios extranjeros se ha declarado partidario de la alianza con Inglaterra, y de sostener amistosas relaciones con las demás potencias, y ha defendido el paso de las tropas inglesas por el territorio de Beira.

La moción del señor Fuschini ha sido desechada.

Telegrafía de Londres que el Gobierno ha acordado enviar 80.000 hombres al Transvaal.

De guerra.—Banquete

Madrid 17 á las 2. Dicese que los intimos del general Linares aseguran que éste no ha desistido de su resolución de formar el presupuesto próximo con la base de sus reformas militares; con objeto de que aparezcan claramente á la vista de todos, las ventajas que, así en el orden económico, como en el orgánico, resultan de sus reformas.

Esta noche á las ocho habrá en palacio banquete en honor del archiduque Federico.

Asistirán á este acto diez personas reales, la alta servidumbre, el embajador de Austria y los jefes de palacio.

Regalos de boda

Madrid 17 á las 3. El archiduque Federico ha regalado á la princesa de Asturias, con motivo de su boda, dos magníficos lazos de rubíes y brillantes con una larga cadena de perlas y un zafiro blanco, formando un precioso adorno para el pecho.

La emperatriz Eugenia le ha regalado una preciosa flor de brillantes con un zafiro.

Licenciamiento de tropas

Madrid 17 á las 8. El primer licenciamiento de reclutas se verificará en mayo. Una vez terminada la instrucción de los reclutas del último reemplazo marcharán á sus casas los del 98.



El niño

Luis Nozal y Calafell

Ha subido al Cielo á los 13 meses y 27 días de edad á las 23 y media del día de ayer

Sus desconsolados padres, hermanos y demás familia, suplican á sus conocidos y amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver hoy á las 17 y media de la tarde desde la casa mortuoria—San Miguel 94, 2.º—á su última morada por lo que recibirán especial favor.

Hasta el mes citado no se hará ningún licenciamiento en el ejército.

Indulto

Madrid 17 á las 0'30

El gobierno prepara el indulto para los desertores prófugos anteriores á la quinta del 98 de los cuales se calcula que hay en el mediodía de Francia unos 14 000 españoles. De comprenderlos parece que el gobierno no ha tenido otro objeto que el procurar aquietar los elementos carlistas.

La salud de la reina Victoria.—Ordenes á un corresponsal.

Madrid 17 á las 0'30

La Correspondencia afirma haber recibido noticias acerca de la salud de la reina Victoria, que asegura está en estado gravísimo siendo de temer su fallecimiento. Añade que no ha recibido telegramas á causa indudablemente de los temporales reinantes y termina, asegurando, que un corresponsal inglés ha recibido órdenes para telegrafiar los juicios que se emitan aquí sobre el reinado de la reina Victoria.

Más sobre los presupuestos.—La comisión argentina.

Madrid 16 á las 25'80

El señor Allende Salazar ha encarecido la pronta confección de los presupuestos.

Ha fondeado en las Palmas el trasatlántico Alfonso XIII llevan do á bordo la comisión argentina que ha de ofrecer á la Reina el jarrón del ayuntamiento de Buenos Aires.

Los noticios no confirmados.—Comentarios.—Sobre la boda

Madrid 17 á las 1'50

En los centros oficiales no se ha confirmado todavía el estado alarmante en que se halla la reina Victoria.

Tampoco se ha confirmado el rumor de que el señor Polavieja haya sido nombrado jefe cuarte militar de la Reina haciéndole grande de España.

Es muy comentada la noticia que asegura que los condes de Caserta vendrán á España para asistir á la boda de la Princesa. Dúdase de la veracidad de la misma.

Las lluvias.—Carenía de despachos.—Los empleados de tranvías

Madrid 17 á las 10

Una lluvia torrencial ha caído toda la noche.

Las líneas telegráficas funcionan con bastante retraso.

Hay carencia de noticias del extranjero.

Asegúrase que se conjurará la huelga de los empleados de tranvías.

Noticias varias

Madrid 17 á las 18

Ha sido llamado á Madrid el hijo del Capitán general de Vizcaya señor Aguirre, pues el estado de éste según las últimas noticias dadas por la Junta de médicos es gravísimo.

Recientemente se reunieron á comer en el café de Fornos, un crecido número de oficiales de diferentes cuerpos, al objeto de celebrar el fracaso sufrido por las reformas del señor Linares.

Dicese que se hicieron declaraciones atrevidas.

Consejo de ministros

Madrid 17 á las 18'10

En el Consejo que se ha celebrado hoy en Palacio, el señor Azcárraga habló de cierta agitación carlista importante, añadiendo que el Gobierno presta al asunto especial cuidado y que confía que la previsión de las autoridades civiles y militares impedirán que se declare ningún movimiento.

Los ministros han cumplimentado la archiduquesa Isabel, por celebrar hoy sus días.

Mencheta

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS, Madrid 16 de Enero. Rows include: Interior (70 65), Amortizable (91 85), Cebas 1886 (84 50), Cebas Nuevas 1890 (70 40), Banco de España (500 00), Tabaco (382 00), Francos (34 80), Libras (88 83).

Isleña Marítima

El accionista don Pablo Mayol y Arbona, ha solicitado se le espida título por duplicado de su acción nominativa número 932 de fundación de «La Isleña» Empresa Marítima á Vapores y número 6024 del registro el que al efecto se le entregó; y la Junta de Gobierno antes de acceder á dicha solicitud, ha dispuesto que con arreglo á los artículos 8.º y 9.º de los Estatutos se publique este anuncio para que los que se crean con derecho á dicha acción puedan hacerlo valer dentro del término de quince días, pasado el cual sin reclamación alguna se expedirá el título por duplicado á favor del solicitante, quedando por lo tanto caducado el título primitivo.

Palma 17 de Enero de 190.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A de la J. de G.—El vocal Secretario, Ramon Obrador.

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

Tip lit. de Amengual y Muntaner

HERNIADOS--Trencats--LEED

El bagueo fi xible con regulador de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado á cuantos se han construido hasta ahora y el «Parsha anti herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Cistophylla Isopyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de «hernias» por antiguas que sean.

Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construidos «ex profeso» para cada caso bajo la dirección facultativa son los que mejor contienen la «hernia» y molestan menos al herido. En esta época del año en que los constipados y las grandes toses hacen sufrir tanto á los quebrados que llevan un mal braguero, es cuando creamos, hacerles un bien, recomendándoles nuestro braguero que les librará de dichos sufrimientos.

Herniados: Descansad de los antiguos bragueros de acero fi xible y de los de corras, que por sí solos son ellos, las más de las veces, los causantes de las grandes hernias. El especialista señor Vidal, estará en esta capital los días 18, 19, 20 y 21 de este mes, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 88, donde podrán consultarle, cuantos deseen curarse de sus «hernias», y recibirá en los referidos días de 10 á 1 y de 4 á 8 por la tarde.